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区十八届人大二次会议
今天上午闭幕
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本报讯（区融媒体中心记者）2月 16日上午，

区十八届人大二次会议举行第二次全体会议，听

取区人大常委会工作报告、区人民法院工作报告、

区人民检察院工作报告，会上还通过了区政府民

生实事项目代表票决办法。

大会主席团常务主席侯富光、孙丹燕、林剑

彪、邵辉、江舟、林世军、柳跃军、齐友国、王金康、

张宣杰在主席台就座。

区人大常委会主任林剑彪在工作报告中指

出，2022 年是新一届人大常委会履职的第一年。

一年来，区人大常委会在中共舟山市定海区委的

坚强领导下，高举习近平新时代中国特色社会主

义思想伟大旗帜，全面贯彻落实党的二十大精神，

以习近平法治思想、习近平总书记关于坚持和完

善人民代表大会制度的重要思想为引领，认真贯

彻落实中央人大工作会议精神，坚持党的领导、人

民当家作主、依法治国有机统一，深入践行全过程

人民民主，切实履行宪法和法律赋予的各项职责，

为全面争创高质量发展建设共同富裕示范区港城

标杆作出了积极贡献。一年来，共依法召开常委

会会议7次、主任会议9次，听取和审议“一府一委

两院”各项工作报告21个，作出决议决定6项，组

织开展调研、视察、执法检查、督查等90余次，圆

满完成了各项工作任务。

林剑彪指出，2023年是全面贯彻落实党的二

十大精神的开局之年，也将是定海厚积成势、实现

高质量跨越发展的关键一年。今年区人大常委会

工作总体要求是：在中共舟山市定海区委的坚强

领导下，以习近平新时代中国特色社会主义思想

为指导，全面贯彻落实党的二十大和中央人大工

作会议精神，围绕忠实践行“八八战略”、努力打造

“重要窗口”主题主线，以守好“红色根脉”的政治

自觉，发挥人大职能优势，大力发展全过程人民民

主，服务保障中国式现代化定海实践行稳致远，为

奋力争当高质量发展建设共同富裕示范区港城标

杆作出积极贡献。

区人民法院院长张华刚在工作报告中指

出，2022 年，区人民法院笃学践行习近平法治思

想，坚持服务大局、司法为民、公正司法，深入开

展“三个建设年”活动，全面深化“四项建设”，各

项工作取得新进展。2023 年，区人民法院将认

真履行维护国家政治安全、确保社会大局稳定、

促进社会公平正义、保障人民安居乐业的职责

使命，加快推进新时代法院现代化建设，为全面

开启中国式现代化定海实践新篇章，争当高质

量发展建设共同富裕示范区港城标杆提供有力

司法保障。

为奋力争当高质量发展建设共同富裕示范区港城标杆作出政协新的更大贡献

区政协七届二次会议胜利闭幕
侯富光讲话林剑彪出席陆沧波主持

本报讯（区融媒体中心记者 文/摄）上

下同欲者胜，风雨同舟者兴。中国人民政

治协商会议第七届舟山市定海区委员会第

二次会议圆满完成各项议程，2月 16日下

午在舟山市艺术剧院胜利闭幕。

区政协主席陆沧波，副主席范纲、陈礼

松、俞意萍、陆翰恺、方思宏，秘书长夏怡辉

在主席台就座。

区领导侯富光、林剑彪、夏泉、丁伟民、江

舟、傅志刚、陈涛、林技科、何红等应邀出席会

议并在主席台就座，祝贺大会胜利闭幕。

曾担任区政协领导的老同志李岳雷、

车志宽在主席台就座。

大会由陆沧波主持。会议通过了区政

协提案委员会关于七届二次会议提案审查

情况的报告；通过了区政协七届二次会议

决议。

区委书记侯富光对会议的圆满成功表

示祝贺。他指出，会议期间，各位委员以饱

满的政治热情和强烈的使命担当，认真履

行职责，热烈开展讨论，积极建言献策，提

出了很多有价值的意见和建议，彰显了人

民政协的特色和优势，展示了广大政协委

员胸怀全局、心系民生的责任担当和锐意

进取、奋发有为的精神风貌。

侯富光指出，刚刚过去的 2022 年，面

对疫情冲击、复杂形势、繁重任务，全区上

下凝心聚力、担当作为，坚定不移抓产业攻

项目、强创新促改革、优环境提品质、惠民

生保平安、抓党建优作风，创新实施产业革

新“145”计划，匠心推进全域旅游发展，全

面补齐民生基础设施短板。定海经济社会

发展正如火如荼、充满生机、一片向好。这

些成绩的取得离不开全区广大干部群众团

结拼搏，更凝聚着区政协和广大政协委员的

智慧和汗水。尤其是，区政协团结带领全体

政协委员和各界人士，紧紧围绕定海“高质

量发展建设共同富裕示范区港城标杆”主题

主线，在推动经济发展、增进民生福祉、促进

社会和谐等方面，积极协商、建言资政，为全

区经济社会高质量发展做了大量富有成效

的工作，发挥了不可替代的作用。

侯富光强调，2023年是全面贯彻落实

党的二十大精神的开局之年，也是定海厚积

成势、实现高质量跨越发展的关键一年。希

望区政协和广大政协委员坚持以习近平新

时代中国特色社会主义思想为指导，深入贯

彻落实习近平总书记关于加强和改进人民

政协工作的重要思想，按照区委十四届三次

全会部署，始终在政治上同心、思想上同向、

行动上同步、事业上同行，以新担当、新作

为、新气象为定海“砥砺奋斗、激情创业，全

面开启中国式现代化定海实践新篇章，奋力

争当高质量发展建设共同富裕示范区港城

标杆”作出新的更大贡献。

侯富光在参加双桥代表团审议时强调

砥砺奋斗激情创业翻开双桥发展新篇章
本报讯（记者 王思圆 刘琪琳）

2月 15日下午，区委书记侯富光来

到双桥代表团，与代表们一起审议

政府工作报告。他强调，要坚持党

的全面领导，坚持以人民为中心，

砥砺奋斗、激情创业，全面开启中

国式现代化定海实践新篇章，为奋

力争当高质量发展建设共同富裕

示范区港城标杆作出更大贡献。

审议现场气氛热烈，代表们结

合自身工作实际踊跃发言，谈认

识、讲思路、提建议。大家一致认

为，政府工作报告精炼务实、主题

鲜明，总结成绩实事求是，部署今

年工作思路清晰、目标明确，是一

个鼓舞人心、催人奋进的好报告。

代表们还围绕“让专业合作社引领

本地小散农户走向共同富裕”“如

何从文化和电商方面开展强村富

民行动”“牢牢把握机遇 打造好温

泉度假村”“提振信心 加快企业提

档升级”等方面积极建言献策。

侯富光指出，过去一年，双桥

街道在经济社会发展的方方面面

取得了不错的成绩，产业升级有成

效，乡村振兴有提升，民生事业有

进展，辖区治理有成效，党的建设

有进步。这些成绩的取得实属不

易，是双桥街道全体干部群众团结

拼搏、扎实工作的结果，也凝聚了

代表们的聪明才智和辛勤汗水。

侯富光强调，要全面贯彻区两

会精神，翻开双桥发展新篇章。重

点要做好六个方面工作：一是突破

高端制造园建设，双桥要和盐仓合

作好，加快做好政策处理、项目融

资、配套设施建设等前期工作，提

前谋划对接优质项目。二是突显

“暖岙”文化生态旅游共富工程，要

以“十五古”系列文化保护与活化

利用为主线，深化特色文化资源的

挖掘包装，把文化元素串联融入到

布局打造中。 ▲
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孙丹燕在参加干 代表团审议时强调

跳出“舒适圈”拿出赶超姿态抓发展
本报讯（记者 尹倩倩 叶武杰）

2月 16 日上午，区委副书记、区长

孙丹燕来到干 代表团，与代表们

一起审议政府工作报告等。

会上，与会代表们踊跃发言，

围绕政府工作报告，就推动水产加

工业高质量发展、打破工业企业发

展瓶颈、助推村级集体经济发展、

推进医疗卫生机构基础设施建设、

优化交通路网建设等提出意见建

议。孙丹燕边听边记，并对人大及

各位代表对政府工作的关心支持表

示感谢。她指出，大家的发言质量

高，提出的问题和建议中肯务实，

会后将带回去认真研究、及时反

馈，并融入到今后的工作当中。

孙丹燕指出，过去一年，干

镇紧紧围绕“疫情要防住、经济要

稳住、发展要安全”的总体要求，认

真贯彻落实区委、区政府决策部

署，全力推动干 经济转型、环境

转变，各项事业稳步发展，形成了

心齐气顺劲足的干事创业氛围。

同时，在甬舟铁路征迁、大洋世家项

目建设等重大项目、重点工作中，

也作出了很大贡献，成绩值得充分

肯定。 ▲

下转第4版

▲

下紧转第4版

陆沧波参加政协联组讨论时强调

聚焦新目标新任务
为高质量发展献计出力
本报讯（记者 黄婷）2月 16日

上午，区政协委员继续分组或联组

讨论政府工作报告等。区政协主席

陆沧波参加第四、第五联组讨论。

现场，委员们围绕后疫情时代

服务行业高质量发展、着力构建港

口经济全要素产业链、深化小微企

业金融服务、持续优化法治化营商

环境等内容展开热烈讨论。陆沧

波不时和大家交流，他十分关注今

年各企业、项目的投资生产现状和

计划，并就当前我区营商环境打

造、暖企服务工程开展等，与委员

们进行讨论。

陆沧波指出，企业的高质量发

展，离不开优质的营商环境，要聚

焦企业投资生产经营中的“堵点”

“痛点”，进一步制定出台营商环境

优化提升一揽子政策措施。要进

一步深化暖企服务工程，精准匹配

经验丰富、业务过硬的“暖企专

员”，针对企业发展中遇到的实际

困难全方位为企业提供针对性服

务，护航企业发展。要鼓励企业积

极上市，加大企业上市扶持力度，

强化与企业的“一对一”跟踪联系

服务，全力推动企业上市工作。▲
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林剑彪在参加白泉代表团审议时强调

为全面开启中国式现代化
定海实践新篇章贡献白泉力量

本报讯（记者 韩地枰）2月16

日下午，人大代表们分代表团审议

区人大常委会、区人民法院、区人

民检察院工作报告，讨论政府工作

报告决议草案。区人大常委会主

任林剑彪参加白泉代表团审议。

审议中，代表们围绕加强项目

谋划招引、构建多点发展格局、引育

壮大新兴产业等内容先后发言。林

剑彪听取代表们发言后指出，过去

一年，全区上下众志成城、全力以

赴，在逆境逆势中砥砺奋进，在苦干

实干中决战决胜，经济社会发展经

受住了超预期的冲击和挑战。

林剑彪指出，今年是全面贯

彻落实党的二十大精神的开局之

年，也是定海厚积成势、实现高质

量跨越发展的关键一年。政府工

作报告中多处提到白泉，体现了

区委、区政府对白泉工作的重视，

要准确把握中国式现代化的内涵

要求，为全面开启中国式现代化

定海实践新篇章贡献白泉力量。

要扛起属地责任，明确“一镇街一

抓手”的主攻方向，全力配合做好

高铁新城建设任务，在做好政策

处理的基础上， ▲
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